

小山三中だより

ひまわり



学校教育目標

【目指す生徒像】

自ら進んで学習する生徒
正しく判断し行動する生徒
心身を鍛え逞しく生きる生徒

2023.7.20発行(第4号)

小山市立小山第三中学校

1学期を終えて ～充実した夏休みに～

学校長 高野 健一

本校では、7月20日をもって第1学期の授業が終了しましたが、終業式において、式辞として以下の話をいたしました。紹介いたします。
〈第1学期 終業式 式辞〉

いろいろな事があったことと思いますが、大切なことは、節目節目で、しっかりと自分を振り返ることです。そこで、第1学期を振り返ってみたいと思います。

一学期は、三中三大行事の一つである運動会を実施しました。三中生が心を一つにして頑張る姿勢や仲間を思いやる心に感動しました。特に閉会式で校歌を、声高らかに歌う皆さんに、三中への愛着と誇り「三中プライド」を感じました。また、3年生は修学旅行において、京都・奈良の地で日本の文化の偉大さを感じ取り、2年生は校外学習で筑波山の自然の雄大さを感じ、1年生は、文教地区上野で芸術の奥深さを感じ取ったことで、心が耕されたことでしょう。今後も生の文化・自然・芸術等に触れ、為すこと(体験)を通して、感受性豊かな人間に成長してください。

運動部活動では、支部大会、地区・県総体が終了し、引退を迎えた人もいます。人によって現在の立ち位置は違うと思いますが、引退を迎えた人は、三中生の活躍を応援してください。すでに関東大会・全国大会の出場を決めたチームや選手につきましては、より高みを目指してください。多く人たちが、関東大会・全国大会への出

場を果たすことを祈っています。そして、栃木県の代表として、関東・全国の地で三中生の活躍を大いに期待しています。部活動は、「志」を同じくする仲間が集まった集団です。一緒に頑張ってきた仲間・先生とは、共通する多くの思い出があると思います。このつながり、絆を一生の宝物として、いつまでも大切にしたいと思っています。次に、各学年に期待することを述べます。

〈一部省略〉

いよいよ、明日から長い夏休みに入りますが、夏休みを「前半・中盤・後半」の3つに分けて考えてください。

まず、前半は部活動に全力に取り組み結果や成果を残してください。すでに引退をしている三年生につきましても、頭をきりかえて進路に向け、勉強に集中してください。3年生が引退した部については1、2年生の新体制で頑張る。大切なことは、部にとっても、個人にとっても「きりかえ」です。中盤は「お盆」などもあり、学校も閉庁日になりますから、家庭の一員としての責任や役割をしっかりと果たしてください。

さらに、後半は学校から出されている、夏休みの課題の確認をし、2学期からの学校生活の準備をすることです。

最後になりますが、夏休みは交通事故、非行やSNSにおけるトラブル等が、残念ながら全国的には見られます。三中生がそのような事件や事故に巻き込まれることがなく、二学期の始業式では、皆さんの元気な姿が見られることが何より大事なことです。三中生、一人一人が健康・安全に気をつけ、有意義で充実した、夏休みになるよう願って、第1学期終業式の式辞といたします。

ぜひ「夏休みの過ごし方」について、ご家庭で話し合いをもっていただきたいと思います。

1 学期を振り返って

1 年 1 組

4月に中学校に入学し、早いもので3か月以上経ってしまいました。夏休みを迎える前に自分たちの今学期の様子を振り返ってみました。

まず生活面では、メリハリがついていないことです。なぜなら休み時間にざわざわし過ぎて先生に注意を受けてしまうことが多々あったからです。また忘れ物をしてしまったり、課題を出し忘れてしまったりすることもよくありました。そんな私たちですが、だんだんと中学校生活に慣れていき先生から「あいさつの声などが大きくなった」「元気がある」などのお褒めの言葉をいただくこともありました。その時はとても嬉しかったです。

行事では、三中三大行事の運動会がありました。中学生初めての運動会で朝練などが始まり、クラスで団結力を高め競い合い、とても良い思い出になりました。また三中ソーランや三中なでしこなどはみんなで心をそろえて踊ることを意識し、立派にできました。

学習面では、小学校と比べると覚えることも多くなり、内容も難しくなってきました。初めての定期テストでは、どのように勉強したらよいか戸惑ってしまい、テストの直前に慌ててしまいました。2学期始めには第2回定期テストがあるので、夏休みの間にしっかりと復習して対策を講じていきたいです。

2学期はとても長く、行事も盛り沢山です。生活や行動面で、更に成長できるようにしていきたいです。良いと思ったことは進んで行い、悪いと思ったことはすぐに改善できるようになりたいです。



成長できた1学期と

よりよい2学期にするために

2年2組

みなさん、もう1学期が終わりますが、どんなことが印象的ですか？

1学期は学年行事や運動会があり行事が盛りだくさんでした。行事だけではなく、新しいクラスになり、学校生活でも変化がありました。そのなかでよかったところ、まだ改善できることがあったと思います。良かったことは、運動会でクラスの仲が深められたり、校外学習の登山で自分の心と体を鍛えられたりしたことです。また、部活動では地区大会や県大会で良い結果を残すことができました。さらに中央委員として三中をよりよくするために呼びかけ、クラスを引っ張っていくことができました。改善すべきことはメリハリのある生活をするということです。時間を守ることや静かにすべき場面での切り替えがまだ不十分だと感じました。部活動では、3年生が引退した部活もあり、次は私たち2年生が部をまとめて引っ張っていく番です。3年生のように活気にあふれた部活にしたいです。

この夏休みでは、自分を成長させていきたいです。毎日の学習を欠かさずに行うこと、今まで以上にあいさつに力を入れることを意識して過ごしていきます。そして、2学期にメリハリのある生活にすることはもちろん、中央委員としての自覚を持ち、全員を引っ張っていけるような新学期にしたいです。そして、三中が日本一の学校であることを誇りに日々成長していきたいです。



1学期を振り返って

3年1組

1学期を振り返ってみると運動会、修学旅行という大きな行事や部活動での集大成としての卒業制作など忙しくも充実した日々でした。そんな中でも受験生として日々の授業を中心として学習にも励んできました。

私は、中央委員として修学旅行実行委員となり楽しく充実した修学旅行になるよう級友に働きかけました。バスや旅館での過ごし方、観光地での見学を有意義なものにすることで行動班の仲間とのつながりを深めたり、生活班の仲間の新たなよい面を発見し、友情を深めたりすることができました。

部活動では、運動会に向けて美術部員とスローガン制作を行いました。よりよい作品とするために、今までの様々な経験を部員にアドバイスしながら活動し、満足できる作品に仕上げることができました。

学習面では3年生となり1・2年生で学習したことをいかし、工夫して解く課題が増えました。過去に学習した基礎・基本が改めて大切であることを実感しているので、自分が目指す進路実現に向けて日々の復習を大切にし、これから始まる長い夏休みで、1・2年生の復習を重点的に行いたいです。

最後に、私はこの1学期でたくさんのことを学び、成長しました。新しいクラスの仲間とよい思い出をたくさん作れたと思います。2学期からもこの仲間と励ましあいながら学習に熱心に取り組み、最高の日々を過ごしていきたいです。



9, 10月の予定

<9月>

- 1日(金) 始業式
- 2日(土) 地区新人水泳大会
PTA本部役員会
- 7日(木)、8日(金)
第2回定期テスト
- 11日(月)、13日(水)、15日(金)
あいさつ運動
- 20日(水) 小山地区医師会講話(2年)
- 25日(月) 下都賀地区音楽発表会
- 26日(火) 中教研(4時間授業)
- 29日(金)~10月1日(日)
下都賀地区新人大会

<10月>

- 2日(月)~6日(金)
校内読書週間
- 4日(水) 学力向上J-デー 来客訪問
- 6日(金) 小児生活習慣病検診(2年)
進路説明会(3年)
- 11日(水) 通知表配付
- 13日(金)~15日(日) 県新人大会
*別日程の競技もございます。
- 13日(金) 3年学力テスト
- 16日(月) 下都賀地区駅伝大会
- 19日(木) 隣接校学校見学会(午後)
下都賀地区英語スピーチ
- 20日(金) はじめの一步プロジェクト
- 23日(月) 学校音楽祭中央祭(合唱)
- 24日(火) 学校音楽祭中央祭(合奏)
- 26日(木) 三中祭(開会行事、ステージ発表)
- 27日(金) 三中祭(合唱コンクール他、閉会行事)
*三中祭は一般公開いたしません。
*保護者の参観につきましては、9月頭に通知を配付いたします。
- 30日(月) 後期時間割開始
- 30日(月)~11月7日(火)
三者面談(3年生)

☆地域の皆様には日頃より本校生徒を温かく見守っていただき、感謝いたしております。2学期も様々な行事が計画されております。今後ともよろしく願いいたします。

大会の結果及び表彰の記録

☆下都賀地区総合体育大会

- 野球部 **優勝** (県大会出場)
 - ・準々決勝 2-1 小山中
 - ・準決勝 4-1 小南城南中
 - ・決勝 7-5 大谷中・絹義務教育学校
- サッカー部 **優勝** (県大会出場)
 - ・準決勝 2-1 栃木東陽中
 - ・決勝L ① 4-0 栃木東中・栃木西中・大平中
 - ② 5-0 都賀中
- ソフトテニス部 (県大会出場)
 - 女子個人
 - ・第3位
 - ・ベスト16

☆通信陸上大会

- 陸上競技部 個人
 - ・男子800m 第1位 (関東大会出場)
 - ・女子800m 第2位 (関東大会出場)
 - *全国標準記録突破 (全国大会出場)
 - ・2年女子100m 第3位 (関東大会出場)
 - ・男子800m 第6位

☆第22回全国中学ウエイトリフティング選手権大会

- ・個人 第1位 (大会新記録)
- ・個人 第1位 (大会最優秀選手)
- ・個人 第3位

☆栃木県中学校総合体育大会

- 陸上競技部 ※7/24~25に実施予定
- 水泳部 ※7/22~23に実施予定
- 野球部 ※7/24~27に実施予定
- バレーボール部 ※7/25、26、28に実施予定
- *上記結果は9月号に掲載いたします。
- サッカー部 **第3位**
 - ・1回戦 3-0 晃陽中・上河内中・田原中
 - ・2回戦 1-0 鹿沼東中
 - ・3回戦 2-1 栃木東陽中
 - ・準決勝 0-0 (PK11-12) 西那須野中
- ソフトボール部
 - ・2回戦 4-16 野崎中
- ハンドボール部
 - 男子 **準優勝** (関東大会出場)
 - ・準決勝 31-22 野木中
 - ・決勝 22-27 HC栃木
 - 女子 **第3位**
 - ・2回戦 34-8 石橋中
 - ・準決勝 17-28 HC栃木
- ソフトテニス部
 - 女子団体 **ベスト8**
 - ・1回戦 2-1 山前中
 - ・2回戦 2-1 協和中
 - ・3回戦 1-2 河内中
 - 女子個人
 - ・ベスト32
 - ・ベスト32
 - ・ベスト64
- テニス(硬式)
 - ・シングルス **第4位**
 - ・ダブルス 2回戦
- バドミントン部
 - 男子団体 **ベスト8**
 - ・2回戦 2-0 清原中
 - ・3回戦 1-2 星が丘中
 - 男子個人
 - ・シングルス 3回戦
 - ・ダブルス 2回戦
 - ・ダブルス **ベスト8**

女子個人シングルス 2回戦

- 卓球部
 - 女子団体 **ベスト8**
 - ・1回戦 3-1 大沢中
 - ・2回戦 3-1 横川中
 - ・準々決勝 0-3 陽北中

- 女子個人シングルス
 - ・ベスト16
 - ・ベスト64
 - ・ダブルス
 - ・ベスト32
 - ・ベスト32
 - ・ベスト64

○剣道部 **優勝** (関東・全国大会出場)

- 男子団体
 - ・2回戦 5-0 陽西中
 - ・3回戦 5-0 岩舟中
 - ・準々決勝 4-0 足利二中
 - ・準決勝 4-0 栃木東中
 - ・決勝 4-1 西那須野中

男子個人 **優勝** (関東・全国大会出場)

- ・準優勝
- ・ベスト8
- ・ベスト16

女子団体 **準優勝** (関東大会出場)

- ・2回戦 5-0 久下田中
- ・3回戦 4-0 雀宮中
- ・準々決勝 4-1 国本中
- ・準決勝 2-0 今市中
- ・決勝 1-2 壬生中

女子個人 **優勝** (関東・全国大会出場)

- ・第3位
- ・ベスト16

○柔道部 **第3位** (関東大会出場)

- 男子団体
 - ・1回戦 2-2 (内容勝ち) 三島中
 - ・2回戦 3-2 協和中
 - ・準々決勝 3-2 石橋中
 - ・準決勝 0-3 国分寺中
 - ・3位決 1-3 國學院栃木中

男子個人 **第3位** (関東大会出場)

女子個人 **準優勝** (関東大会出場)

○ダンス部 **優勝** 【創作ダンス】 ~命の輝き~

祝 関東・全国大会出場

*現在までに出場決定した団体・個人

☆関東中学校体育大会

- 陸上競技部 個人3名
- ハンドボール部 男子
- 剣道部 男子団体、女子団体、男女個人4名
- 柔道部 男子団体、男女個人2名

☆全国中学校体育大会 (開催:四国ブロック)

- 陸上競技部 個人1名
- 剣道部 男子団体、男女個人3名

<訂正とお詫び>

6月号の地区総体結果について、記載した成績に誤りがございました。失礼いたしました。下記のとおり訂正させていただきます。

- 陸上競技部
 - ・3年男子800m 第1位